
CONSIGLIO COMUNALE DEL 1° GIUGNO 2005 

SINTESI GIORNALISTICA DELLA SEDUTA 

 

(IL PROCESSO VERBALE DELLA SEDUTA E’ AGLI ATTI DELLA 

SEGRETERIA DEL CONSIGLIO COMUNALE) 

 

 

La seduta del Consiglio Comunale, l’ultima delle due sedute dedicate alla manovra 

di bilancio preventivo 2005 e pluriennale 2005/2007, è iniziata, alle ore 11.24 con 

l’appello: sono risultati presenti: 46 Consiglieri, assenti 15. 

 

APPELLO 
Sindaco: Iervolino Russo Rosa: 
presente;  
Ambrosino Raffaele: assente;  
Assumma Ignazio: presente;  
Balzamo Giuseppe: presente;  
Barretta Giuseppe: presente;  
Bianco Francesco: assente;  
Bocchetti Gaetano: presente;  
Budillon Alfredo: presente;   
Buono Stefano: presente;  
Cardinale Mario: assente;  
Carotenuto Raffaele: presente;  
Carrino Gabriele: presente;  
Centanni Gennaro: presente;  
Cerqua Rosalba: presente;  
Cigliano Dario: assente;  
Cilenti Saverio: presente;  
Coppeto Mario: presente;  
Corrado Giuliana: assente;  
Culiers Antonio: presente;  
De Flaviis Ugo: assente;  
Delfino Mario: presente;  
De Rosa Gianpaolo: presente;  
Di Dato Carlo: assente;  
Diodato Pietro: assente;  
Eletto Francesco: presente;  
Esposito Mario: presente;  
Fiola Ciro: presente;  
Fucito Alessandro: presente;  
Funaro Antonio: presente;  
Galiero Salvatore: presente;  
Guerriero Salvatore: assente;  
Impegno Leonardo: presente;  
Laboccetta Amedeo: assente;  
Lanzotti Sanislao: presente; 
Lupo Vito: presente;  
Maffei Mario: presente;  
Mansueto Marco: presente;  
Martusciello Antonio: assente;  
Mastranzo Pietro: assente;  
Migliore Gennaro: assente;  
Minopoli Umberto: presente;  

Mola Gennaro: presente;  
Moretto Vincenzo: presente;  
Moxedano Francesco: presente;  
Nugnes Giorgio: presente;  
Ospite Claudio: presente;  
Palladino Giovanni: presente;  
Parisi Salvatore: presente;  
Passariello Luciano: presente;  
Pecoraro Scanio Alfonso: 
presente;  
Raja Ugo: assente;  
Russo Antonio: presente;  
Russo Vincenzo: presente;  
Sarnataro Giuseppe: presente;  
Scarpitti Mauro: presente;  
Scopato Sergio: assente;  
Signoriello Ciro: assente;  
Squame Giovanni: presente;  
Valente Valerio: presente;  
Varriale Salvatore: assente;  
Venanzoni Diego: presente.  
Assenti giustificati: Antonio 
Martusciello. 



 

Prima dell’inizio dei lavori è intervenuto “per fatti gravi “il consigliere Nugnes che, a partire 
dall’episodio di un nuovo raid contro un commerciante, simbolo della lotta al racket, nel quartiere 
Pianura, ha proposto la convocazione di una seduta del Consiglio Comunale straordinaria nei 
prossimi giorni nel quartiere, per ribadire che lo Stato esiste, che le istituzioni ci sono, che sono 
vicini ai cittadini, ai commercianti martoriati di questa zona della città.   
Si è aperto un dibattito al quale sono intervenuti, per esprimere solidarietà, numerosi consiglieri 
sia di maggioranza che di opposizione (Laboccetta, Minopoli, Esposito, Impegno e Fucito). Al 
termine, ha preso la parola il Sindaco Rosa Iervolino che, ha definito gravissimo l’episodio 
dell’aggressione a Pianura ed ha ribadito che l’Amministrazione ha il dovere di difendere i cittadini 
che combattono e si espongono nella lotta contro il racket chiedendo, contemporaneamente, una 
più massiccia presenza delle forze dell’ordine per garantire il controllo del territorio. 
Il Presidente Squame ha quindi comunicato che la Conferenza dei capigruppo si sarebbe riunita 
per decidere le conseguenti iniziative. 

I lavori sono ripresi con la relazione del presidente della Commissione Bilancio Claudio Ospite 
sulla manovra di Bilancio preventivo 2005 che ha ricapitolato i temi principali del documento e 
delle delibere collegate ed il lavoro svolto dalla Commissione. 

Alla discussione generale apertasi dopo la sua relazione hanno partecipato i consiglieri Minopoli, 
Laboccetta, Mastranzo, Bianco (quest’ultimo ha proposto di sospendere la seduta consiliare 
rinviando l’approvazione della delibera del bilancio 2005 per potere esaminare con attenzione i 
documenti acquisiti), Galiero, Di Dato, Fucito e Palladino.  

Dopo la replica dell’Assessore Cardillo, l’Aula ha discusso e votato – respingendola - la proposta 
di Bianco, fatta propria da Minopoli, di sospendere la seduta.  

E’ poi iniziato l’esame di mozioni e ordini del giorno collegati alla manovra di Bilancio.  
Sull’ordine del giorno presentato sulla proposta di bilancio da FI, AN, CDL, UDC, illustrato da 
Passariello e Corrado – che ha annunciato che le opposizioni non avrebbero preso parte alle 
votazioni – è intervenuto Esposito (UdS) che ha proposto di votare l’OdG per parti separate. Le 
votazioni sulle singole parti hanno visto l’OdG respinto a maggioranza.  

Il secondo OdG, presentato da consiglieri di maggioranza, sulla riqualificazione dei beni 
monumentali dei cimiteri, è stato approvato all’unanimità.  

Il terzo OdG, sul problema delle risorse finanziarie da destinare, analogamente a quanto previsto 
dalla Giunta in bilancio per il personale dei gruppi consiliari, al personale della segreteria del 
Consiglio, del servizio stampa e delle commissioni consiliari, dopo gli interventi di Balzamo, 
Funaro, Buono, Nugnes, Antoni Russo, Esposito, Carotenuto, su proposta dell’Assessore 
Cardillo, è stato rinviato alla Commissione competente (contro tale decisione hanno votato PRC, 
Udeur, AN, AS, i consiglieri A. Russo e Centanni).  

L’OdG, presentato da Di Dato, per l’assegnazione di ulteriori fondi per il “crematorio” comunale - 
dopo gli interventi dell’Assessore Caputi, di Balzamo, dell’Assessore Cardillo, di Mola, Laboccetta 
- emendato, è stato approvato all’unanimità.  

Intervenuti sull’ordine dei lavori, i consiglieri Laboccetta e Buono hanno riproposto la questione 
del personale del Consiglio; l’Assessore Cardillo, reintervenuto nel dibattito, ha ribadito la 
disponibilità del Sindaco ad incontrare una delegazione dei lavoratori alla fine del Consiglio.  

L’OdG, sempre presentato da Di Dato, per l’assegnazione di fondi alla prima edizione della 
“Nuova Piedigrotta”è stato ritirato perché l’impegno economico è già previsto in bilancio.  

L’OdG, sempre a firma di Di Dato, sul completamento del “nicchiaio” del cimitero di Miano, dopo 
l’intervento dell’Assessore Cardillo e di Moxedano, è stato respinto a maggioranza.  

Un ulteriore OdG di Di Dato per l’istituzione di una commissione di indagine sull’ARIN a seguito di 
una denuncia sindacale di gestione clientelare, dopo l’intervento di Galiero, Fucito, Sarnataro, 
Laboccetta, Nugnes, Fiola, dell’Assessore Cardillo, dello stesso Di Dato, di Laboccetta e Galiero 



è stato respinto a maggioranza con il voto favorevole di Alternativa sociale e l’astensione del 
gruppo AN.  

Il Consiglio è poi passato alla discussione sulla mozione presentata da consiglieri di maggioranza, 
per verificare con la Regione la disponibilità di nuove risorse per finanziare un terzo bando del 
progetto “SIRENA”., che è stata approvata all’unanimità.  

Anche la mozione, a firma di consiglieri della maggioranza, sulla manutenzione e gestione degli 
impianti pubblici nel Centro Direzionale è stata approvata all’unanimità.  

Esauriti il dibattito e le votazioni su Ordini del Giorno e Mozioni, il Consiglio è passato a votare le 
delibere collegate al Bilancio e gli emendamenti ad esse, quando presenti. 

Il Consiglio ha poi approvato all’unanimità, dopo modifiche, la delibera n. 1650 sulla 
determinazione del prezzo di cessione delle aree e fabbricati cedibili in proprietà o in diritto di 
superficie e quella, delibera n. 2028, sulla revisione delle tariffe dei Servizi Cimiteriali, che è stata 
approvata all’unanimità. 

Sempre all’unanimità, sono state approvate la delibera n. 2089 sull’applicazione della tassa per lo 
smaltimento dei rifiuti solidi urbani, la delibera 2090 concernente modifiche e integrazioni al 
Regolamento vigente sulle dilazioni dei pagamenti dei contribuenti, la delibera 2091, con 
modifiche e integrazioni, relativa al Regolamento vigente sull’Imposta Comunale sugli Immobili 
(ICI).  

E’ stata quindi approvata all’unanimità la delibera n. 2092 sulla determinazione delle tariffe dei 
servizi pubblici a domanda individuale, del sistema di agevolazioni ed esenzioni, sulle modalità di 
gestione e delle contribuzioni, sulla percentuale di copertura dei costi di gestione.  

Il Consiglio ha poi approvato a maggioranza con l’astensione di PRC, dopo aver accolto a 
maggioranza un emendamento, la delibera 2088 sul Regolamento sull’occupazione di spazi e 
aree pubbliche e sulle relative tariffe.  

Anche all’unanimità, sono stati approvati il Regolamento per la definizione delle liti fiscali – con 
emendamenti -, e la delibera di ampliamento dei componenti del Collegio dei Revisori . 

Sono stati quindi discussi ed approvati – 5 a maggioranza, 1 all’unanimità - un gruppo di 
“emendamenti tecnici” di rettifica di errori di cifre o di parti dell’atto deliberativo presentati dagli 
uffici alla Commissione Bilancio e da questa ha assunti e proposti all’Aula. 

Un altro emendamento alla relazione revisionale e programmatica - teso ad impegnare 
l’Amministrazione alla realizzazione del “bilancio sociale e partecipativo” e per l’istituzione di un 
bonus per gli assessorati che svolgono una campagna di comunicazione sociale per la sua 
promozione – dopo un dibattito nel quale sono intervenuti: Impegno, per illustrarlo, e Valente, La 
boccetta, l’Assessore Cardillo, Funaro, Maffei, Serqua, è stato ritirato. 

Su richiesta del consigliere Di Dato, è stato verificato il numero legale, accertato in 31 consiglieri.  
 

APPELLO 
Sindaco: Iervolino Russo Rosa: 
presente;  
Ambrosino Raffaele: assente;  
Assumma Ignazio: presente;  
Balzamo Giuseppe: presente;  
Barretta Giuseppe: assente;  
Bianco Francesco: assente;  
Bocchetti Gaetano: presente;  
Budillon Alfredo: presente;   
Buono Stefano: presente;  
Cardinale Mario: assente;  
Carotenuto Raffaele: presente;  
Carrino Gabriele: assente;  
Centanni Gennaro: presente;  
Cerqua Rosalba: presente;  

Cigliano Dario: assente;  
Cilenti Saverio: presente;  
Coppeto Mario: assente;  
Corrado Giuliana: assente;  
Culiers Antonio: assente;  
De Flaviis Ugo: assente;  
Delfino Mario: assente;  
De Rosa Gianpaolo: presente;  
Di Dato Carlo: assente;  
Diodato Pietro: assente;  
Eletto Francesco: presente;  
Esposito Mario: assente;  
Fiola Ciro: presente;  
Fucito Alessandro: presente;  
Funaro Antonio: presente;  



Galiero Salvatore: presente;  
Guerriero Salvatore: presente;  
Impegno Leonardo: presente;  
Laboccetta Amedeo: assente;  
Lanzotti Stanislao: assente; 
Lupo Vito: presente;  
Maffei Mario: presente;  
Mansueto Marco: assente;  
Martusciello Antonio: assente;  
Mastranzo Pietro: assente;  
Migliore Gennaro: assente;  
Minopoli Umberto: assente;  
Mola Gennaro: presente;  
Moretto Vincenzo: assente;  
Moxedano Francesco: presente;  
Nugnes Giorgio: presente;  
Ospite Claudio: presente;  

Palladino Giovanni: presente;  
Parisi Salvatore: presente;  
Passariello Luciano: assente;  
Pecoraro Scanio Alfonso: 
assente;  
Raja Ugo: assente;  
Russo Antonio: presente;  
Russo Vincenzo: assente;  
Sarnataro Giuseppe: presente;  
Scarpitti Mauro: presente;  
Scopato Sergio: assente;  
Signoriello Ciro: assente;  
Squame Giovanni: presente;  
Valente Valeria: presente;  
Varriale Salvatore: assente; 
Venanzoni Diego: assente.

Dopo un breve dibattito sull’opportunità di tale richiesta, che ha visto protagonisti Ospite e lo 
stesso Di Dato, il Consiglio ha ripreso i lavori approvando a maggioranza - col voto contrario di 
Unità delle sinistre, AN e Alternativa sociale - la delibera 2093 relativa al Bilancio annuale 2005 e 
al Bilancio pluriennale per il periodo 2005/2007 con emendamenti tecnici.  

Subito dopo è stata approvata a maggioranza, con il voto contrario di Unità delle sinistre ed 
Alternativa sociale, la delibera 1072 del 24/3/2005 per il riconoscimento delle legittimità del debito 
fuori bilancio dal 1° gennaio. 

L’assessore Tecce ha quindi svolto una relazione per l’avvio della discussione della delibera n. 
2045 del 20 maggio 05 che propone al Consiglio l’approvazione del Documento programmatico di 
indirizzo sul Welfare municipale. 

Prima della conclusione della seduta l’Aula ha approvato a maggioranza – con l’astensione di 
Alternativa Sociale – due ordini del giorno collegati, uno per promuovere iniziative di contrasto alla 
criminalità organizzata, l’altro perché la Giunta si costituisca parte civile contro i reati che ledono 
l’immagine della città. 

All’unanimità è stato infine approvato un Odg per impegnare il Sindaco a garantire un clima di 
serenità nella fase finale del torneo calcistico.  

Alle ore 21,50 il presidente Squame ha sciolto la seduta.  


